

Communiqué de presse

Nevers, le 11 octobre 2023

Transformation énergétique et innovation, défi du SIIVim 2023

Du 25 au 27 octobre prochains, Nevers accueillera la 5^e édition du Sommet international de l'innovation en villes médianes (SIIVim), événement placé sous le haut patronage de Monsieur Emmanuel Macron, Président de la République. Ce rendez-vous de l'innovation, devenu incontournable, rassemblera une centaine de startups dont le marché principal comprend les villes médianes et les services publics, les décideurs et le grand public autour de la transformation énergétique pour les territoires de demain.

La prochaine édition du SIIVim invite donc les startups à présenter leurs solutions d'avenir sur le thème *Transformation énergétique et innovation*, à La Maison des sports de Nevers et à La Maison (centre culturel de Nevers Agglomération) du 25 au 27 octobre. 90 innovations répondant aux enjeux de la ville intelligente de demain ont été retenues autour de 11 thématiques*. Elles seront défendues par leurs concepteurs auprès des décideurs (élus des collectivités territoriales) et du public intéressé. En effet, si jeudi 26 octobre est dédié aux professionnels des secteurs public et privé, inscrits sur siivim.fr, vendredi 27 octobre, c'est entrée libre pour le grand public. Pour les personnes qui ne peuvent pas se déplacer, la chaîne du SIIVim sur Youtube les assurera de ne rater aucun moment important de cette 5^e édition.

3000 visiteurs attendus

Ils pourront découvrir les 1000 m² de décors immersifs dans un des 6 parcours scénarisés, assister à une vingtaine de conférences et tables rondes animées par 60 intervenants. Le SIIVim 2023 s'achèvera, comme à chaque édition, par une remise des prix. Nouveauté cette année, le Trophée SIIVim de l'Innovation des territoires médians, porté par Mission Ecoter-France et Territoires numériques, récompense les politiques et les stratégies qui contribuent à l'innovation dans les collectivités de 10 000 à 100 000 habitants en France et à l'étranger.

**Mobilités douces et propres, ré-industrialisation des territoires médians, enjeux de l'eau, data efficiente, cybersécurité du bâtiment, numérique responsable, économie circulaire, devenirs, attractivité des cœurs de ville, santé et accessibilité des villes médianes, inclusion numérique*

Depuis 2018, la capitale de la Nièvre accueille le SIVim en alternance avec le Québec. Denis Thuriot, maire de Nevers, président de Nevers Agglomération et conseiller régional, est co-fondateur de ce rendez-vous international de la tech au service des villes médianes, avec Michel Angers, maire de Shawinigan au Québec. Chaque innovation primée dans une édition est invitée à participer aux sélections pour le SIVim suivant sur l'autre continent, s'ouvrant ainsi aux marchés d'Outre-Atlantique.

11 pays présents

Cette année, ce sont des délégations du Québec, bien sûr, mais aussi du Portugal, Espagne, Irlande, Suède, Pologne, Slovaquie, Tunisie, Vietnam et Croatie..., qui seront accueillies à Nevers, en Bourgogne, au cœur du démonstrateur de la ville de demain.

La 5^e édition du SIVim est inscrite à l'agenda de l'Année de l'innovation franco-québécoise 2023, qui vise à renforcer les relations entre les deux pays, notamment dans le cadre économique.

Avec le SIVim, Denis Thuriot et son équipe d'élus communautaires accentuent leur attachement au développement de l'attractivité et au rayonnement des territoires en France et à l'international par l'innovation.

Toutes les infos sur www.sivim.fr #SIVIM #AIFQ

Retrouvez le programme dans son intégralité



Le SIVim, 1^{ère} place de marché francophone de l'innovation en villes médianes

Les Villes médianes, une force dans l'innovation

Face aux difficultés économiques, sociales et géographiques qu'elles rencontrent, les villes médianes sont obligées de se moderniser et d'innover.

. La dimension humaine de ces villes est une véritable force dans le domaine de l'innovation, renforçant leur agilité d'action dans la mise en œuvre opérationnelle de projets sur des temporalités parfois très courtes. Les circuits courts, la proximité des élus locaux et leur implication directe au sein des projets facilitent le circuit décisionnel. Les villes médianes deviennent ainsi un véritable laboratoire d'expérimentation.

. Elles modernisent, avec des outils technologiques souvent puissants, les services aux citoyens, mettant en lumière le savoir-faire et les capacités d'innovation des agents territoriaux, des porteurs de projets et des entreprises sur de leur territoire. Aujourd'hui, de plus en plus de villes médianes structurent des projets numériques.

Il s'agit de territoires qui ont pris conscience que la donnée, les usages qui en découlent, et les applications numériques sont le nouveau pouvoir politique et économique.

. Comme l'exprime Denis Thuriot, président de Nevers Agglomération, « la 3^e révolution urbaine peut représenter une aubaine pour les villes médianes, parce qu'elles sont assez agiles pour expérimenter, sur un périmètre restreint, l'hybridation de la société, liée aux apports du numérique ».